



Jornada de Limpieza y Desinfección



En la FMVZ se realizó una intensa Jornada de Limpieza y Desinfección en aulas, laboratorios, cubículos, hospitales, centros de cómputo, oficinas, sanitarios, auditorios, explanadas, etcétera, a fin de reiniciar las actividades académicas en un entorno de higiene y seguridad. Como parte de esta jornada, en los salones de clase, pasillos, entradas y salidas de los edificios, entre otros espacios, se colocaron botes de basura especiales (bolsas rojas), para el depósito de cubrebocas, pañuelos desechables y guantes; asimismo, se verificó que todos los núcleos de sanitarios cuenten con despachadores de jabón. A través de Infovet, la comunidad de la Facultad agradece a todo el personal que participó en este arduo trabajo, especialmente al del Departamento de Servicios Generales, que realizó jornadas de entre 13 y 15 horas durante los tres días previos al reinicio de actividades. Fotos: Virginia Galván Pintor. Fotocomposición: Edgar Herrera López.



DIRECTORIO

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO



Dr. José Narro Robles
Rector

Dr. Sergio Alcocer Martínez de Castro
Secretario General

Mtro. Juan José Pérez Castañeda
Secretario Administrativo

Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez
Secretaria de Desarrollo Institucional

MC. Ramiro Jesús Sandoval
Secretario de Servicios a la Comunidad

Lic. Luis Raúl González Pérez
Abogado General

FACULTAD DE MEDICINA
VETERINARIA Y ZOOTECNIA



Dr. Francisco Trigo Tavera
Director

Dra. María Elena Trujillo Ortega
Secretaria General

Lic. Alfonso Ayala Rico
Secretario Administrativo

MVZ Martha Beatriz Trejo Salas
Secretaria de Comunicación

Virginia Galván Pintor
Responsable de Infovet
Reportera, Información y Redacción

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López
Diseño y formación

Secretaría de Comunicación
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Dirección de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 2, planta baja, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad # 3000, Coyoacán, México D.F. 04510. Teléfonos: 56225949 y 09. Fax: 5616 65 36

e ditorial

Recibe la FMVZ a su comunidad, con las medidas de higiene y seguridad que amerita el caso

El pasado 4 de mayo, el Gobierno Federal dio a conocer su decisión de flexibilizar las medidas de prevención establecidas en el país a raíz de la emergencia sanitaria por el brote de influenza, e informó de la reanudación parcial de las actividades escolares, y total de las económicas y laborales en los sectores público y privado.

En torno de la reanudación parcial de la actividad escolar, las autoridades gubernamentales precisaron que el jueves 7 de mayo volverían a las aulas los alumnos de los niveles medio superior y superior, y el lunes 11 los de educación básica.

Ante este anuncio, la Universidad Nacional Autónoma de México emitió un aviso urgente dirigido a su comunidad, especialmente a sus estudiantes, en el que señaló, entre muchos otros aspectos, que:

La Institución “está preparada para recibir a su comunidad con todas las medidas de higiene y seguridad que amerita el caso”.

Como parte de la UNAM, la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia puso en marcha una serie de acciones y actividades a fin de garantizar que su comunidad se reincorporara a sus labores en las mejores condiciones posibles.

De esta manera, días antes del regreso a clases, en nuestra Facultad se llevó a cabo una intensa Jornada de Limpieza y Desinfección en aulas, laboratorios, cubículos, hospitales, centros de cómputo, oficinas, baños, auditorios, explanadas, etcétera. En la mayoría de estos espacios, así como en el equipo y mobiliario que lo ameritaba, se colocaron cintillos con la leyenda “Desinfectado”.

Como parte de esta jornada, se colocaron botes de basura especiales, con bolsas rojas, en los salones de clase, pasillos, entradas y salidas de los edificios, para el depósito de cubrebocas, pañuelos desechables y guantes; igualmente, se verificó que todos los núcleos de sanitarios contaran con despachadores de jabón y se colocaron nuevos en donde hacían falta.

Por otra parte, el 7 de mayo, la Dirección de la Facultad, con el apoyo de las diferentes secretarías, divisiones de estudio, departamentos académicos y administrativos, etcétera, dio la bienvenida a

Breves de Infovet

La FMVZ forma parte del Comité Universitario de Atención a la Emergencia Sanitaria

Nuestra Facultad forma parte del Comité Universitario de Atención a la Emergencia Sanitaria, encargado de informar al interior y al exterior de la UNAM, respecto de las decisiones asumidas por la Institución ante la emergencia sanitaria.

El Comité es presidido por el rector José Narro Robles y está conformado por cuatro subcomités, entre ellos el Técnico-Científico, cuyo objetivo es contribuir a solucionar el problema por el brote de influenza, aportando el amplio conocimiento que posee la UNAM en este campo. En este subcomité participan expertos de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Recuerda consultar el Portal en Línea sobre Influenza

Recordamos a la comunidad que, desde el pasado 29 de abril, la UNAM cuenta con el Portal en Línea sobre Influenza, que contiene información esencial de gran interés para la comunidad universitaria y la sociedad en general.

En el portal encontrarás información, opiniones, sugerencias, etcétera, aportadas por los especialistas de la UNAM que forman parte del Subcomité Técnico-Científico del Comité Universitario de Atención a la Emergencia Sanitaria: médicos veterinarios, bacteriólogos, parasitólogos, virólogos y epidemiólogos, entre otros, así como expertos en los ámbitos económico y social.

El acceso a esta página es, de manera directa: www.influenza.unam.mx, o bien a través de la página principal de la UNAM: www.unam.mx.

sesión extraordinaria del Consejo Técnico

El jueves 7 de mayo, el Consejo Técnico de la FMVZ llevó a cabo una sesión extraordinaria a fin de revisar los calendarios escolares, períodos de exámenes finales, etapas de trámites escolares y fechas de ingreso, entre otros procesos académicos.

En dicha sesión, se acordó extender el semestre con una semana más de clases y reprogramar exámenes finales.



su comunidad con la denominada Jornada de Regreso a Clases, en cuyo marco se realizaron diversas acciones: se instalaron seis Módulos de Información y Atención, en donde se colocaron envases grandes de gel antibacterial para uso de estudiantes, académicos, trabajadores administrativos y autoridades, a quienes, además, se les obsequiaron pastillas de jabón.

En estos mismos módulos, se distribuyeron folletos elaborados por la UNAM, en donde se invita a los miembros de nuestra comunidad, a “no bajar la guardia y estar atentos a las diferentes recomendaciones que vayan surgiendo en el transcurso de estos días, para mantener tu salud y la de los demás”. Dichos folletos contienen una serie de medidas a seguir para garantizar la higiene y seguridad en la Institución.

También como parte de la Jornada de Regreso a Clases, se colocaron cerca de 200 carteles en diferentes espacios de la Facultad y se distribuyeron cientos de separadores de libros con la leyenda “nuevamente en casa. PUMA MATA VIRUS”; además, se entregaron envases con gel antibacterial a los diferentes departamentos académicos.

La actual Dirección de la Facultad —en conjunto con los sectores académico y de los trabajadores administrativos— hizo enormes esfuerzos para recibir a su comunidad en las mejores condiciones; sin embargo, necesita del apoyo y colaboración de todos, para mantenerlas.

Y es que, como se señala en el *Manual para la Reanudación de Actividades Académicas por la Emergencia Sanitaria*, publicado el martes 5 de mayo por la UNAM: “El regreso a las labores no significa eliminar completamente las medidas sanitarias para enfrentar la epidemia de la influenza. Esto debe continuar siendo parte de nuestra vida cotidiana por algún tiempo hasta que se tenga certeza de que la epidemia haya sido controlada”.

Festeja el Departamento de Producción Animal: Cerdos 35 años de fundación

- Como parte del festejo, realizó un ciclo de conferencias en el que se analizó la situación actual y los retos de la porcicultura en México

La historia en breve

El DPA: Cerdos se fundó en 1974, con los objetivos de impartir enseñanza a nivel licenciatura, realizar diagnósticos e investigación sobre los diferentes aspectos de la producción porcina y efectuar labores de extensionismo. A lo largo de su historia, ha contado con el apoyo de dos explotaciones: la Granja Experimental Porcina Zapotitlán y el Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Porcina. Durante las décadas de los 70 y 80, la enseñanza práctica en cerdos se llevó a cabo en la Granja, y a partir de 1997, en el Centro.

A nivel posgrado, inició sus labores de docencia en 1976, con la Especialidad en Producción Animal: Cerdos, modalidad presencial, la cual se adaptó, en 1984, para el Sistema Universidad Abierta. En 1992 puso en marcha la Maestría en Producción Animal: Cerdos, la cual se transformó en Maestría en Ciencias Veterinarias en 1998. En el 2006 comenzaron los cursos de la Maestría en Medicina Veterinaria y Zootecnia, modalidad Producción Porcina.

....→



La sede del ciclo de conferencias fue el auditorio Pablo Zierold, a donde acudieron alrededor de 120 personas provenientes de diversos estados del país. Foto: Virginia Galván Pintor.

Este 2009, el Departamento de Producción Animal: Cerdos festeja 35 años de fundación; es decir, tres décadas y media de formar a los nuevos cuadros de profesionales y especialistas en esta área de la medicina veterinaria y zootecnia, de desarrollar proyectos de investigación en los diferentes rubros de la producción porcina, de proponer y ejecutar programas de extensionismo, de efectuar servicios de diagnóstico, de asesorar de manera integral a los productores porcícolas, y de participar en el diagnóstico de las enfermedades de los cerdos.

En virtud de lo anterior, del 3 al 4 de abril el DPA: Cerdos realizó un evento académico, cultural y artístico que incluyó

ciclo de conferencias, concurso gastronómico y música.

La sede del ciclo fue el auditorio Pablo Zierold Reyes, a donde acudieron alrededor de 120 personas —entre profesionales y alumnos— provenientes de diferentes entidades del país y del Distrito Federal. Todos ellos tuvieron la oportunidad de aprender, reforzar sus conocimientos y actualizarse a través de los 15 expertos que participaron como conferenciantes; asimismo, tuvieron la oportunidad de analizar la situación actual, los retos y las perspectivas de desarrollo de la porcicultura, y de intercambiar experiencias y propuestas a fin de coadyuvar al desarrollo del país en este importante rubro.

Los temas desarrollados por los ponentes —especialistas que formaron o forman parte del Departamento— fueron: Nutrición, Reproducción, Instalaciones, Explotaciones, Futuro en México, Fortalecimiento de la enseñanza en el área y Situación actual, entre otros.

En cuanto al concurso gastronómico, éste se desarrolló en el marco de la comida conmemorativa por los 35 años, a la que asistieron todos los participantes del evento, quienes, por medio de papeletas, calificaron los diferentes platillos preparados por los alumnos de la asignatura de Medicina y Zootecnia Porcina I. El total de platillos inscritos fue de 27.

Diferencias entre el ayer y hoy

“Una de las grandes diferencias entre los tiempos en que fue creado el DPA: Cerdos y los actuales es la forma en que los estudiantes conciben la carrera de medicina veterinaria y zootecnia, y es que, hace 35 años los alumnos estaban concientes de que una de las principales tareas del MVZ era fomentar la producción de alimentos; sin embargo, hoy, influenciados en buena medida por los medios masivos

de comunicación, se enfocan mucho a áreas como las pequeñas especies o la fauna silvestre. En este sentido, es obligación de nuestra Facultad mostrar a los alumnos la gran cantidad de áreas que abarca la carrera y tratar de despertar su interés en las mismas; en nuestro caso, en la producción animal relacionada con los cerdos.”

Lo anterior fue expresado por el jefe del Departamento, MVZ Mario Enrique Haro Tirado, quien agregó que la Facultad cumple con esta obligación realizando actividades como las Jornadas porcinas, la Semana de la Caprinocultura, la Semana de los Bovinos, etcétera: “El evento organizado para conmemorar la fundación del Departamento tiene diversos objetivos, entre ellos mostrar a los estudiantes las oportunidades de trabajo que ofrece esta área”.

En entrevista para Infovet, el médico comentó que la actividad principal del festejo fue el ciclo de conferencias, en donde expertos en el área, tanto del Departamento como de otras instituciones y or-

(sigue en la página 6)



Como parte del festejo, alumnos de la asignatura de Medicina y Zootecnia Porcina I participaron en la exhibición-concurso gastronómico. Foto: Virginia Galván Pintor.

→

Durante 35 años de existencia, el Departamento ha trabajado en diversas líneas de investigación: Enfermedad de ojo azul, Reproducción del cerdo, Nutrición del lechón, Evaluación de las características productivas de los animales domésticos, Cerdo pelón mexicano, Enfermedades respiratorias del cerdo, y Síndrome respiratorio y reproductivo porcino. A partir de estas líneas se han desarrollado una gran cantidad de proyectos concretados en tesis de licenciatura y maestría.

Desde sus inicios, el Laboratorio de Diagnóstico del Departamento ha sido el número uno, en México, en el diagnóstico de enfermedades del cerdo y en la capacitación de personal.

Los académicos del Departamento han organizado cursos nacionales e internacionales en áreas como Enfermedades, Nutrición, Reproducción y Manejo, y han impartido cientos de conferencias en foros del país y del extranjero; además, han publicado una gran cantidad de artículos científicos en revistas con arbitraje y han compartido sus conocimientos y experiencias en revistas de divulgación.

Fuentes:

- Historia de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, 1853-2003 (2003).
- La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México en el 150 aniversario de su fundación (2003).
- 80 años UNAM. La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, una tradición (2009).

(viene de la página 6)

ganizaciones del país, compartieron sus conocimientos y experiencias a fin de, por un lado, despertar el interés de los estudiantes y, por otro, contribuir a la actualización de los profesionales.

Respecto de los retos que enfrenta actualmente el Departamento, dijo que uno de los principales es cumplir con metas establecidas en la misión y visión de la FMVZ:

Misión: formar integralmente personas competentes y comprometidas con la sociedad mexicana, capaces de aplicar, generar y difundir con excelencia y ética la ciencia y tecnología en MVZ, promoviendo el bienestar animal, así como asegurar una plataforma científica y operativa para producir y divulgar conocimientos que atiendan con prioridad la realidad nacional, y brindar asesoría y servicios especializados que contribuyan al desarrollo sustentable y equitativo del país.

Visión: ser una Facultad con reconocimiento nacional e internacional por su alta calidad académica, con compromiso social y vinculada con las necesidades del país. Sus egresados son competentes, con liderazgo, humanismo e integridad, para atender las necesidades y demandas de la sociedad. Es referente nacional, generadora de conocimientos, tecnologías relevantes y pertinentes, y fuente de superación para los profesionales del área. Tiene una comunidad plural, armónica, autocrítica y respetuosa, capaz de generar las condiciones para su superación permanente; reconoce con equidad el esfuerzo de sus miembros y mantiene una cultura de transparencia y rendición de cuentas.

Añadió que otros retos para el Departamento son fortalecer las áreas que responden directamente a las funciones sustantivas de la UNAM: docencia, investigación y extensión, y mantener la certificación ISO 9001-2000 que sustenta su Laboratorio de Diagnóstico ante el Instituto Mexicano de Normalización y Certificación (IMC).

Los mejores alumnos del posgrado

- Cuatro estudiantes de la FMVZ reciben la medalla “Alfonso Caso” por su excelente desempeño en el posgrado
- Quienes se hicieron merecedores de la presea inician una nueva etapa de compromiso con la UNAM, para seguir construyéndola como la mejor de Iberoamérica: José Narro Robles
- Los integrantes de nuestra Facultad destacaron de entre 2 mil alumnos de maestría, 600 de doctorado y alrededor de 800 de especialización: Annie Pardo

Cuatro alumnos de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecia fueron galardonados con la medalla “Alfonso Caso”, que otorga la UNAM a sus mejores estudiantes de posgrado en las diferentes áreas del conocimiento.

Los nombres de los miembros de la Facultad que recibieron la presea son:

En doctorado: Lucía Eliana Rangel Porta, del Departamento de Reproducción. Su tutor principal fue el doctor Carlos Gutiérrez Aguilar.

En maestría: Gabriela Gois Márquez, del Departamento de Fisiología y Farmacología. Su tutor principal fue el doctor Héctor Sumano López.

También en maestría: Luz Gabriela López Navarro, del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecia para Équidos. Su tutor principal fue el doctor Alejandro Rodríguez Monterde.

En especialidad: Carlos A. Martínez Borges, del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecia para Pequeñas.

Ellos —al igual que 163 alumnos más de la Máxima Casa de Estudios del país— recibieron la medalla y reconocimiento escrito de manos del rector José Narro Robles, en una ceremonia efectuada a principios de abril en el auditorio Alfonso Caso de Ciudad

Universitaria, a la cual acudió tal cantidad de personas, que fue necesario instalar pantallas de televisión en la antesala del lugar, para hacer una transmisión simultánea.

Ahí, el rector aseguró que quienes se hicieron merecedores de la medalla inician una nueva etapa de compromiso con la nación, con la sociedad, con la educación continua, con la actualización y con la Universidad Nacional Autónoma de México, para seguir construyéndola como la mejor de Iberoamérica.

Ante directores de diversas dependencias universitarias, académicos, familiares y amigos de los galardonados, el doctor José Narro felicitó a los protagonistas del evento, quienes —subrayó— son estudiantes, egresados y académicos que por su trabajo, capacidad y mérito representan una parte de lo mejor que tiene nuestra Institución.

En su oportunidad, la doctora Annie Pardo Semo, titular de la Coordinación de Estudios de Posgrado —quien tuvo a su cargo el mensaje principal de las autoridades— aseguró que nuestra Universidad es la institución educativa del país que cultiva el mayor número de disciplinas en el nivel de posgrado.

Tras dar a conocer que quienes recibieron la medalla destacaron de entre 2 mil alumnos de maestría, 600 de doctorado y, excluyendo las áreas médicas, alrededor de 800 de especialización, dijo que la condecoración implica un gran compromiso para los estudiantes: ser mejores que sus tutores.



Gabriela López Navarro, del Departamento de Équidos, obtuvo la medalla en el nivel maestría. Ella, amablemente, mostró su medalla y reconocimiento escrito a la reportera de Infovet, a las afueras del auditorio Alfonso Caso. Foto: Virginia Galván Pintor.

Recordó que este 2009 se celebran 80 años del posgrado en la UNAM y, por ende, en el país, y comentó que la medalla lleva el nombre de uno de los más sobresalientes arqueólogos en la historia de México, quien fue director de la Escuela Nacional Preparatoria y rector de la Universidad Nacional.



Lucía Eliana Rangel Porta, del área de Reproducción, fue galardonada por su excelente desempeño como alumna de doctorado. Ella también accedió a posar para la cámara de Infovet, al término del evento. Foto: Virginia Galván Pintor.



Carlos Martínez Borges, del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies, fue distinguido en el nivel de especialidad. En la foto lo vemos acompañado por académicas de ese departamento, quienes acudieron a felicitarlo. Foto: Virginia Galván Pintor.



El rector de la UNAM, doctor José Narro Robles, en el auditorio Alfonso Caso de Ciudad Universitaria, luego de la entrega de la medalla. Foto: Virginia Galván Pintor.

Apoya la FMVZ a los alumnos de bachillerato en la elección de carrera

En el marco de la séptima Jornada Universitaria de Orientación Vocacional, el pasado 2 de abril nuestra Facultad recibió la visita de alumnos del Colegio de Ciencias y Humanidades, la Escuela Nacional Preparatoria y el Sistema Incorporado, interesados en estudiar la carrera de medicina veterinaria y zootecnia.

Al igual que 25 facultades y escuelas más de la UNAM, la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia organizó una serie de actividades para informar y orientar a los bachilleres respecto de la licenciatura en MVZ: plan y programas de estudio, duración, asignaturas, perfil del estudiante, campo de trabajo, áreas de especialidad, oferta del posgrado, etcétera.

Como cada año, la realización de esta actividad estuvo a cargo del Departamento de Orientación Educativa y Tutoría de la Facultad, el cual instaló un Módulo de Información en la explanada de El Quijote para responder a todas y cada una de las



Los alumnos de bachillerato que visitaron la Facultad tuvieron la oportunidad de conocer departamentos como el de Morfología, en donde recibieron información respecto de las tareas de docencia e investigación que efectúa. Foto: Virginia Galván Pintor.



preguntas de los visitantes y, a la vez, aplicarles un cuestionario de orientación vocacional; además, efectuó conferencias con académicos y alumnos en las que se habló de la carrera de MVZ en general y de áreas específicas.

Asimismo, realizó los tradicionales recorridos por nuestras instalaciones, en donde los bachilleres tuvieron la oportunidad de interactuar con estudiantes, profesores e investigadores, y conocer el trabajo que se lleva a cabo en los siguientes departamentos y áreas: Microbiología e Inmunología, Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies, Medicina Preventiva y Salud Pública, Producción Animal: Aves, Nutrición Animal y Bioquímica, Patología, Patología Clínica y Necropsias.

De esta manera, una vez más nuestra Facultad coadyuvó a que la Jornada Universitaria de Orientación Vocacional — organizada por la Dirección General de Orientación y Servicios Educativos, y el Grupo de Responsables de Orientación de las facultades y escuelas— cumpliera con su objetivo fundamental: apoyar a los alumnos de bachillerato en la elección de carrera.

De acuerdo con la DGOSE, la orientación educativa es de vital importancia en el proceso formativo, pues proporciona al alumno las herramientas necesarias para conocer, aprender y construir formas de vida satisfactorias, a partir de sus potencialidades pedagógicas, psicológicas y socioeconómicas.

Eligen alumnos y académicos a sus representantes ante el Consejo Universitario y el CAAByS

a igual que en otros planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México, el pasado 30 de marzo se realizaron en nuestra Facultad votaciones para elegir a los Representantes de los Alumnos ante el Consejo Universitario, período 2009-2011, Representantes de los Profesores y de los Estudiantes ante el Consejo Académico del Área de Ciencias Biológicas y de la Salud (CAAByS), períodos 2009-2013 y 2009-2011, respectivamente.

En los tres procesos, la elección se efectuó bajo la modalidad electrónica en la página www.jornadaelectoral.unam.mx, por lo que los participantes pudieron emitir sus votos desde cualquier computadora conectada a internet: laboratorios de cómputo, departamentos académicos y oficinas de la Facultad; casas, cafés internet, etcétera.

Para poder ejercer su derecho al voto, tanto los alumnos como los profesores tuvieron que anotar su NIP (número de identificación personal), que es confidencial e intransferible y que utilizan, en el caso de los alumnos, cuando se inscriben a los cursos escolares o consultan sus historias académicas, y en el de los profesores, cuando realizan procedimientos electrónicos relacionados con su labor docente.

La jornada electoral inició a las nueve de la mañana y concluyó a las cinco de la tarde y se desarrolló en un clima de tranquilidad y pluralismo, con los siguientes resultados (ganadores):

Consejeros Universitarios Alumnos: Mónica Yadeun DeAntuñano (propietaria) y Ximena Arroyo Yllanes (suplente).

Consejeros CAAByS alumnos: Omar R. Aliaga Palomares (propietario) y Pablo Hernández Peralta (suplente).

Consejeros CAAByS profesores: Alicia E. Olivera Ayub (propietaria) y Luis Corona Gochi (suplente).



Los participantes pudieron emitir sus votos desde cualquier computadora conectada a internet. Foto: Virginia Galván Pintor.



La jornada electoral inició a las nueve de la mañana y concluyó a las cinco de la tarde, en un ambiente de tranquilidad y pluralismo. Foto:

Los anteriores son resultados preliminares, pues son las Comisiones Especiales de Vigilancia de las Elecciones del CAAByS y del Consejo Universitario, las encargadas de dictaminar, calificar los comicios y hacer la declaratoria de las fórmulas ganadoras.

Para garantizar la transparencia de los procesos, el Consejo Técnico de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia determinó instalar un monitor en su Sala de Juntas, en donde los miembros de la Comisión Local de Vigilancia, los candidatos, los observadores o los representantes de las fórmulas pudieron constatar el proceso de votación y el recuento de votos.

La Comisión Local de Vigilancia estuvo integrada por los siguientes miembros de la comunidad: la MVZ Laura Patricia Noé Martínez, quien fungió como presidenta, así como el MVZ Antonio Díaz Cruz y el biólogo Rodrigo Merino Barba, quienes se desempeñaron como auxiliares.

Es importante mencionar que, a fin de garantizar el óptimo desarrollo de la jornada, el Consejo Técnico de la Facultad designó al ingeniero Miguel Álvaro Pérez Hernández como el responsable, para los tres procesos, de recibir la clave de acceso para el monitoreo, de la generación de resultados y, en general, de apoyar el enlace con la Dirección General de Servicios de Cómputo Académico (DGSCA).

De esta manera, apoyado en el ingeniero Álvaro Pérez, el día de las votaciones la Comisión Local de Vigilancia supervisó la puesta en operación del sistema electrónico y verificó que el contador del sistema marcara ceros a la hora de entrar en funciones. Asimismo, supervisó el desarrollo del proceso y dio fe del cierre de las votaciones a la hora estipulada.



Actividades de Educación continua

XII Curso internacional de reproducción bovina

Fecha: 20- 22 de mayo.

Sede: auditorio Alfonso Caso de Ciudad Universitaria (a un costado de la Torre II de Humanidades).

Temática: Desarrollo folicular; Fertilización y desarrollo embrionario; Anestro posparto; Control artificial de la reproducción; Interacción nutrición-reproducción; Manejo del hato; Infertilidad; Biotecnologías reproductivas.

Cuota: \$900.00 profesionales; \$450.00 estudiantes con credencial vigente.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Reproducción.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria (mismos datos que el anuncio anterior).

Segundo curso especial para criadores de perro

Fecha: 4 y 5 de junio.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Temas: Manejo de la hembra, Evaluación del macho, Genética y criadero, Inmunología y vacunación, Refrigeración de semen, Problemas de comportamiento, Nutrición, Inseminación artificial y Manejo del neonato, entre otros.

Cuota: \$1,000.00.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de

la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, y el Departamento de Reproducción, así como Royal Canin.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el primer anuncio).

1er Congreso de la ciencia de la carne en México

Fecha: 17 al 19 de junio.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Dirigido a profesionales y estudiantes interesados en el área.

Objetivo: reunir a profesionales y alumnos del campo de la ciencia de la carne y la producción animal, para intercambiar conocimientos y experiencias.

Convocatoria para presentar trabajos: El Comité Organizador invita a los interesados a participar en el congreso con ponencias, las cuales conformarán el Programa de Trabajos Libres. La fecha límite para la recepción de trabajos es el 10 de mayo de 2009.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Centro de Enseñanza Práctica e Investigación en Producción y Salud Animal (CEPIPSA).

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el primer anuncio).

8º Taller de manejo reproductivo en cánidos

Fecha: 18 al 20 de junio.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Temas: Genética-criadero; Inseminación artificial, vaginal y quirúrgica; Problemas de comportamiento reproductivo; Nutrición de hembra y cachorros; Inmunología-vacunaciones; Manejo de semen refrigerado y congelado, entre otros.

Cuota-teórico: \$800.00; \$600.00 si se paga antes del 30 de mayo de 2009.

Cuota-teórico y práctico: \$1,500.00; \$1,300.00 si se paga antes del 30 de mayo de 2009 (cupos limitado a 20 participantes)

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, y el Departamento de Reproducción, así como Royal Canin México.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el anuncio anterior).

Pláticas de ortopedia, neurología y rehabilitación

Las pláticas son mensuales y todas se imparten de 18 a 20 horas, en el auditorio Pablo Zierold Reyes de la FMVZ, Ciudad Universitaria. La entrada es libre.

- Tema: ¿Qué hay de nuevo en convulsiones?.

Fecha: 13 de mayo.

Ponente: Valeria Suárez.

- Tema: Nutrición para el perro osteosarcoma.

Fecha: 17 de junio.

Ponente: Arturo Carmona.

- Para tener derecho a constancia del ciclo se deberá contar con el 80 por ciento de asistencia (10 conferencias) como mínimo. También se puede solicitar constancia por plática (15 minutos antes del inicio de la misma).

- Costo constancia conferencia: \$20.00. Costo constancia ciclo: \$100,00.



Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies.

Mayores informes: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mis-mos datos que el anuncio anterior).

Seminarios sobre animales de compañía NO convencionales

Ciclo de Seminarios "Mitos y realidades en el mantenimiento en cautiverio de animales de compañía NO convencionales".

Los seminarios se realizarán de 10 a 13 horas en el Salón 3203, con la participación del personal del Hospital Veterinario de Especialidades en Fauna Silvestre de la UNAM, así como de criadores y propietarios. Habrá exposición de ejemplares, accesorios y convivencias. Se otorgará constancia a quienes asistan al 100 por ciento de los seminarios. La entrada es libre.

- Tema: Conejos.
Fecha: 29 de mayo.
- Cuyos y chinchillas.
26 de junio.
- Iguanas.
31 de julio.
- Erizos.
28 de agosto.
- Pequeños roedores.
25 de septiembre.
- Tortugas.
30 de octubre.
- Psitácidos.
27 de noviembre.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través del Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio, y el Hospital Veterinario de Especialidades en Fauna Silvestre.



¿Necesitas información científica y técnica... ...y no sabes dónde obtenerla?

El Área de Consulta y Asesoría Especializada en Bancos de Información (ACAEBI), de la Biblioteca "MV José de la Luz Gómez", imparte:

Talleres de Desarrollo de Habilidades de Información

para que el mismo usuario realice sus consultas.

Requisitos

* Acudir al ACAEBI.

La demostración, taller o curso se impartirá previa cita.

Mayores informes: MVZ MPA. Ana María Román de Carlos, responsable académica del ACAEBI: anacarlo@servidor.unam.mx; teléfono: 56225904, extensión 45329.

Biblioteca "MV. José de la Luz Gómez", planta baja.
FMVZ-Ciudad Universitaria. México, D. F.



Servicio de Alerta Electrónico

La biblioteca "MV José de la Luz Gómez" edita el servicio de alerta electrónico Vethebi, disponible a través de la página

www.fmvz.unam.mx
(página principal).

Regreso a Clases



El pasado 7 de mayo, en punto de las siete de la mañana, reiniciaron las actividades académicas en la FMVZ, la cual recibió a sus académicos, alumnos, trabajadores administrativos y visitantes con la denominada Jornada de Regreso a Clases, que incluyó, entre otras actividades: instalación de seis Módulos de Información y Atención, distribución de folletos con las acciones a seguir para mantener un ambiente de higiene y seguridad, colocación de 200 carteles y distribución de cientos de separadores de libros con la leyenda “nuevamente en casa. PUMA MATA VIRUS”, repartición de pastillas de jabón y entrega de envases con gel antibacterial a los diferentes departamentos académicos.

Cabe destacar que ese día, el rector de la UNAM, doctor José Narro Robles, visitó nuestra Facultad a fin de hacer un recorrido por las instalaciones, así como dialogar y dar la bienvenida a nuestra comunidad.

Fotos: Virginia Galván Pintor. Fotocomposición: Edgar Herrera López.

